



Siège social :
6, rue Albert-1^{er}- 64109 BAYONNE
Téléphone : 09/70/27/58/70

SECTION DECOUVERTES/SORTIES

contact MME DESCAZEAX
mel :josydescazeaux31@gmail.com
Tel 06 36 87 32 72

Programme EAUZE du 4 octobre 2025

EAUZE a un patrimoine exceptionnel qui s'étend depuis la Préhistoire en passant par des pans de patrimoine médiévaux voire antiques avec les visites des sites Gallo-Romain d'Elusa Capitale Antique

9H visite de la VILLA DE SEVIAC

Situé à proximité du village de Montréal-du-Gers, le site de la villa de Séviac est connu depuis la seconde moitié du XIX^e siècle. Il a fait l'objet de fouilles régulières jusqu'en 1996. Les fouilles y ont dégagé une luxueuse villa gallo-romaine de l'Antiquité tardive, aménagée dans la seconde moitié du IV^e siècle sur une villa plus ancienne. Elle était située au cœur d'un ensemble agricole et viticole qui a pu atteindre 300 hectares. D'une surface de 6500m², cette villa est aujourd'hui considérée comme l'une des plus vastes résidences du sud-ouest de la Gaule. Elle se distingue par son exceptionnel ensemble de mosaïques et par ses vastes thermes

Les mosaïques découvertes sur le site ne constituent qu'une partie du décor original. Si elles couvrent aujourd'hui 625m², elles devaient probablement, d'après les spécialistes, orner la villa sur près de 1500m² dans la première moitié du Ve siècle. Posées en plusieurs campagnes depuis la seconde moitié du IV^e siècle, elles ornaient les espaces importants tels que les thermes, les galeries et les salles d'apparat. Par leurs décors, géométriques puis végétaux, elles sont représentatives de l'Ecole d'Aquitaine, une école stylistique de mosaïstes actifs dans le sud-ouest de la Gaule entre la fin du IV^e et le VI^e siècle. L'ensemble est d'une telle ampleur qu'il a été classé Monument Historique en 1978.

La villa de Séviac se caractérise également par l'existence de vastes thermes, qui s'étendent au début du Ve siècle sur près de 520m². Plusieurs réaménagements marquent l'importance que leur accordent les propriétaires successifs. Les premiers thermes sont modestes et datent de la première moitié du II^e siècle. Ils sont restructurés de manière ostentatoire lorsque la villa tardive est aménagée, après 350, avec des revêtements en marbre, les sols des bassins et les salles chauffées. Une piscine ornée de mosaïque et de marbre est alors construite et est toujours visible aujourd'hui.

11 H. VISITE ET DEGUSTATION D'ARMAGNAC au domaine de JUGLARON

Situé au coeur du Bas-Armagnac, le vignoble du Domaine de Juglaron s'étend sur un plateau qui surplombe Eauze. La qualité du sol, de type sablo-limoneux, permet à ses propriétaires, de produire depuis plus de 40 ans des eaux de vie délicates et fruitées.

14 H VISITE GUIDEE DU MUSEE ARCHEOLOGIQUE DU TRESOR D'EAUZE

Le musée archéologique du trésor d'Eauze abrite un exceptionnel trésor, mis au jour en 1985 dans le secteur de l'ancienne gare de la ville.

Il était constitué de plus de 28 000 monnaies, dont la plupart étaient en argent, et d'une cinquantaine de bijoux et d'objets précieux, le tout pesant près de 120kilos. Parmi les objets découverts, on compte six colliers en or rehaussés de pierres précieuses et de perles en nacre, un collier monétaire en or, un phylactère en or, trois bracelets en tôle d'or, six bagues et anneaux, cinq paires de boucles d'oreilles, six intailles, un camée, sept cuillers en argent, trois lingots en argent, deux couteaux à lame de fer et manche d'ivoire sculpté, quatre épingles en corne et une clé en bronze. Plusieurs indices laissent penser que son enfouissement remonterait à l'année 261 de notre ère.

S'il n'est pas rare de retrouver des trésors qui datent de cette période, celui d'Eauze occupe néanmoins une place unique puisqu'il est l'un des rares à avoir été intégralement sauvegardé et étudié en France. La richesse, la qualité et l'état de conservation remarquable des bijoux et des monnaies en font le plus grand trésor présenté dans son intégralité dans une scénographie muséale en France.

VISITE libre de la ville

*Ruelles médiévales, maison à colombages, un petit café armagnac et vous voilà déjà sur la jolie place centrale entourée par d'un côté les arcades et la maison **Jeanne d'Albret**, habitée autrefois par Henri IV et la Reine Margot.*

*De l'autre côté, par la **Cathédrale St Luperc**, surprenante par sa construction haute et étroite faite en partie avec des briques romaines et enrichie par de magnifiques vitraux.*

12H30 DEJEUNER restaurant Henry IV

Salade gersoise

Confit de canard et purée maison de patates douces

panna cotta maison vin et café compris

TARIF 69 EUROS